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Résumé: 

Bruno Niver est un poète et calligrammatiste français qui, depuis les années 1990, 

partage sa vie entre Paris et Moscou. Passionné par les échanges culturels entre la Russie 

et la France à l’époque des avant-gardes (il a créé et joué un spectacle mettant en scène 

la rencontre de Maiokovski, Aragon et Elsa Triolet), il a a été séduit par l’alphabet 

cyrillique et la poésie visuelle des futuristes russes, qui l’ont poussé à choisir le 

calligramme comme mode d’expression poétique. Il a rapidement décliné ses 

calligrammes en lignes colorées puis en tableaux-poèmes, gravés par la suite sur des 

céramiques ou brodés sur des vêtements, notamment des tutus de danse, ce qui a donné 

lieu à un genre inédit de défilé de mode, la poetic fashion. Comédien, chanteur et 

metteur en scène, il a mis au point un spectacle total dans lequel la voix et les évolutions 

scéniques prolongent le geste calligraphique. 

 

Bruno Niver, poet, singer, actor, calligrammatist  
 

Abstract: 

Bruno Niver is a French poet and calligrammatist who, since the 1990s, has divided his 

life between Paris and Moscow. Passionate about cultural exchanges between Russia 

and France during the avant-garde era (he created and performed a show featuring the 

meeting of Maiokovski, Aragon and Elsa Triolet), he was seduced by the Cyrillic 

alphabet and the visual poetry of the Russian futurists, who pushed him to choose the 

calligram as a mode of poetic expression. He soon declined his calligrams in colored 
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lines then in paintings-poems, engraved thereafter on ceramics or embroidered on 

clothes, in particular dance tutus, which gave rise to an unprecedented kind of fashion 

show, the poetic fashion. Actor, singer and director, he has developed a total show in 

which the voice and the scenic evolutions extend the calligraphic gesture. 

 

Mots clés: Niver (Bruno), alphabet cyrillique, tableau-poème, poetic fashion, 

spectacle total 
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